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PETRÓLEO DO PRÉ-SAL

Petrobras anunciadescoberta
eprodução recordenoEstado
Operaçãode100mil
barrisdiáriosémarcoda
estatal,quedeve
explorarnovocampo

DINÁ SANCHOTENE
dsanchotene@redegazeta.com.br

A Petrobras anunciou on-
temque a produção de pe-
tróleo nos campos do
pré-sal nas bacias de San-
tos e deCampos superou a
marca dos 520 mil barris
pordia.Dessetotal,emtor-
node100milbarrisdiários
sãoprovenientesdeopera-
ções no Espírito Santo. A
diretoria destaca que o Es-
tado teve contribuição im-
portante para o recorde.
Osnúmerosforamdivul-

gadosemeventonasededa
empresa,noRiodeJaneiro,
quecontoucomaparticipa-
ção da presidente Dilma
Rousseff e da presidente da
companhiaGraça Foster.
Aestatal tambémapon-

tou a possibilidade de im-
plantarumnovocampode
produçãodoóleonaBacia
Espírito Santo, com prazo
de início para exploração
de trêsaquatroanos.Odi-
retor de Exploração e Pro-

dução, José Formigli, in-
formou que a companhia
continua buscando possí-
veis poços do pré-sal.
“Essa produção ainda

não faz parte do Plano de
Negócios. Realizamos in-
vestimentos importantes
noEstado,eessanovades-
cobertaficaforadoParque
das Baleias”, disse.
Aproduçãodopré-sales-

tácentralizadaemnovepla-
taformas, que contam com

25 poços. Desse total, nove
são no Espírito Santo, em
três plataformas. Quatro
operamnaFSPOCidadede
Anchieta,ematividadedes-
de setembro de 2012 no
Campo de Baleia Azul, na
Bacia deCampos.

PLATAFORMA
A Petrobras destaca ain-

da a plataforma P-58, que
pesouparaorecordenacio-
nal e que entrou emprodu-

ção emmarço deste ano. O
complexoédenominadode
Parque das Baleias, na por-
ção capixaba da Bacia de
Campos. Há ainda dois po-
ços no FPSO Capixaba, no
campodeBaleia Franca.
“O Espírito Santo tem

uma produção de 100 mil
barrispordia,sendoque90
mil naFSPOCidadedeAn-
chieta. Já a P-58 começou
recentemente a produção,
e a capacidade máxima

desse campo é de 180 mil
barris por dia. Essas duas
unidades sãomuito impor-
tantes”, disse Formigli.
O diretor também res-

saltou que o gás natural
produzido no campo da
plataformaP-58começoua
ser exportado, ou seja,
transferidodaplataformae
para a unidade de trata-
mento,emjunhodesteano.
Formigli observou que en-
tre 25%e30%dogás capi-
xaba vemdo pré-sal.
Foi no Espírito Santo

que teve início aprodução
nopré-salnoBrasil,emse-
tembro de 2008, no Cam-
po de Jubarte, no Parque
das Baleias. Foi também
no Estado que o gás do
pré-sal começou a ser en-
tregue ao mercado, em
outubro de 2010.
O recorde de 500 mil

barris por dia foi batido
pela Petrobras noperíodo
de oito anos. A expectati-
va é de que até 2017 a
marca seja de 1 milhão
barris/dia e até 2020, de
4,2milhões barris/dia. (A
repórter viajou a convite
da Petrobras)

AGÊNCIA PETROBRAS

Graça Foster divulgou números durante evento na sede da empresa, no Rio

Dilma: “Credibilidade supera fatos isolados”
A presidente Dilma

Rousseff disse ontem
que “fatos isolados” não
afetarão a credibilidade
da Petrobras. Sem se re-
ferir diretamente às de-
núncias de diversas irre-
gularidades nas contra-

tações da estatal, como a
compra da refinaria de
Pasadena, no Texas, alvo
deCPInoCongresso,Dil-
ma defendeu a petrolei-
ra, no início e no fim de
seu discurso na sede da
petroleira, no Rio.

“Não será um fato ou
outro isolado que irá aba-
lar a credibilidade da Pe-
trobras”, disse.
Ao final, a presidente

declarou que a empresa
não se tornarávulnerável:
“Enfraquecer a empresa,

colocar a seriedade de seu
corpo técnico em questão
é algo que não vai adian-
tar.Nãovaitorná-lavulne-
rável, nãovai torná-lame-
nos capaz de explorar o
potencial do pré-sal”.
Segundo Dilma, o re-

corde na produção no
pré-sal e o contrato feito
pelo governo comaPetro-
bras para exploração de
petróleonoscamposexce-
dentes da cessão onerosa
tornam irreversível o cres-
cimento da companhia.
“A Petrobras tem um

grande papel no novo ci-
clo de desenvolvimento

do país e garante definiti-
vamente que as riquezas
do pré-sal vão se traduzir
em patrimônio para o po-
vo brasileiro”, destacou
Dilma.
“Quero deixar subli-

nhado que a Petrobras a
partir de agora passa a ter
acesso a umvolume signi-
ficativo de petróleo”.

IMPORTADOS DA CHINA

Justiça condenaadvogadopor fraude
BelineRamosemais
duaspessoas foram
considerados culpados
por sonegação

A Justiça condenou o
advogado Beline José Sal-
les Ramos, além de Fran-
cisco José GonçalvesPe-
reira e Eduardo Roberto
Peixoto,porfraudeemim-
portações. Segundo o Mi-
nistérioPúblicoFederalno
Espírito Santo (MPF-ES),
autor da ação, o trio criou

a empresa fantasma Lu-
síada Ltda, com intuito de
ocultarareal importadora
demercadorias: aBramax
Comércio Ltda.
O esquema teria como

finalidade sonegar tribu-
tos eencargosdevidosna
compra de caixas de alho
fresco e refrigerado dire-
tamente da China. “Eles
induziam as autoridades
aoerropormeiodedocu-
mentos e declarações
ideologicamente e/ou

materialmente falsas.
Basicamente, a Lusíada
declarava falsamente ter
realizado importações
na modalidade ‘por con-
ta e riscopróprios’,quan-
do a importação seria
realizada ‘por conta e or-
demde terceiros’”, relata
o processo.
Beline, considerado o

principal mentor do es-
quemaeadministradorda
Lusíada, tambéméalvode
diversos processos nas-

Justiças Federal e Esta-
dual(entreelesosoriginá-
rios das Operações Esfin-
ge, Cevada e Tonel).
Já Francisco José Gon-

çalves Pereira é indicado
como dono do imóvel em
que funcionava a firma,
em Vila Velha. E Eduardo
Peixoto aderiu à estrutura
para se beneficiar da limi-
nar obtida por Beline que
livravaaempresadepagar
impostos, segundo oMPF.
A empresa foi iniciada

como indústria de vas-
souras e depois passou a
ser comércio de bebidas.
Alvo da Operação Ceva-
da, quando “se viu des-
mascaradapelo esquema
de aproveitamento irre-
gularde liminares,voltou
a operar no ramo de co-
mércio exterior”, diz o
Ministério Público.
Aolongode10anos,en-

tre janeiro de 1994 e de-
zembro de 2004, a Lusía-
da,alémdetermudadode

negóciotrêsvezes,tevese-
des e filiais alteradascons-
tantemente. Passou por
Vila Velha, Serra, São José
do Calçado, e nos Estados
do Paraná, Rondônia,Ma-
to Grosso do Sul, Ceará e
MinasGerais.
A reportagem entrou

emcontato comoadvoga-
do cujo nome consta no
processo como defesa,
masatéofechamentodes-
taedição,elenãoretornou
à ligação.

Graça volta
a defender
contratação
direta

A presidente da Petro-
bras, Graça Foster, vol-
tou a defender ontem a
contratação direta da es-
tatal pelo governo para a
produção dos volumes
excedentes da cessão
onerosa do pré-sal, na
Bacia de Santos. Segun-
do a executiva, a produ-
ção representa “a mate-
rialidadedonossoplane-
jamento estratégico”.
“Estamos colocando

planejamento estratégico
emmarcha, em ritmo. Es-
tamos dandomaterialida-
de ao nosso plano estraté-
gico”, afirmou. Ela tam-
bém ressaltou que não há
previsãoparanovacapita-
lização da empresa até
2030, “mantidas as pre-
missas do Plano de Negó-
cio e Gestão (PNG)”.


